المحاظرهـ 9 ...في الشريحه ص3 

هنا لازم نعرف أن أي جمله باللغه العربيه لازم يحتوى على فاعل والفاعل هو اللذي يتوي على أسم او ضمير والضمير هي (he she you we they it )

مثال ذلك نقول my family lives in an apartment 

اللي باللون الأحمر السبجكت <<<الفاعل 

واللي باللون الأخضر بريديكت <<<<ماأدري وشو

والجمله تحتوي على فاعل>>> فعل >>>مفعول به ..............وهذه القاعده العامه بالعونقليزي 


ننتقل للشريحه رقم 4 وهو الفاعل المركب
أول لازم تحفظووون معي وتكرررون وراااي وتقولون كمباوند سبجكت <<copound subject ولازم تحفظووونه انه هذا الفاعل المركب علشان بحط لكم امثله على الفاعل المركب وأبيكم تقارنون بينه وبين الفعل المركب وهنا نقووول الفعل المركب كومباوند بريديكت <<<compound predicate ولازم تحفظونه أنه هذا الفعل المركب 


يلا نبدأ نشرح الفرق بين الفاعل المركب والفعل المركب
نقول الفاعل المركب مثاله /my sister spesks english well 

هنا الفاعل مركب من اثنين وهو myومثل ماقلنا قبل شوي أن الفاعل أما أسم أو ضمير وفي هذا المثال جاء ضمير +أسم وهو سستر ...

وهناك أمثله أخرى في المحاظره 9 شريحه رقم 4 


في هذه المثال نقول أن االجمله كمباوند سبجكت وهو الفاعل المركب 



ننتقل للفعل المركب وكيف يجي ؟؟
تابع المحاظره التاسعه شريحه رقم 5 .... ومثل ماقلنا يتكلم عن الفعل المركب 

كمباوند بريديكت<<<معناه /الفعل المركب <<<compound predicate 


مثال الفعل المركب//my brother speaksand writes english 

اللي باللون الأحمر يبين لنا أن الفعل هنا مركب من فعلين ,وهنا نسميه كمباوند بريديكت 
.... ورااح تعرفون ان الفعل مركب إذا وجدتوا بين الفعلين and 

وهناك أمثله في الشريحه رقم5 تدل على الفعل المركب وإنتم أقروووها وبتعرفوون وين الفعل المركب (كمباوند بريديكت ) 


الآن ننتقل للشريحه رقم 6 واللذي سوف نتكلم عن أنواع الفعل (فعل لازم ... وفعل غير لازم
المحاظرهـ 9 شريحه 6 ..

أنواع الفعل (الفعل اللازم ... الفعل الغير لازم)

لازم تحفظوون معي(( ترانتيزيف فيربس <<<transitive verbs <<<يعني الفعل اللازم ))

نقول ان الفعل اللازم لازم وملزوووم وملازم أنه تكون الجمله كامله والكامل وجه الله بتكون بهالشكل ((سبجكت ..فاعل ثم فيرب.. فعل ثم أوبجكت .. مفعول به )) <<<هذا ترتيب الجمله اللي أنخلقت في اللغه العنقليزيه 

الفعل لازم يقولك تجيكم الجمله تسذا يعني إذا جاكم فاعل <<فعل <<<مفعول به فأنكم بتقولون هذه الجمله لازمه وتسمى transitive verbs 

يعني بشرح مبسط في الفعل الازم لازم نذكر المفعول به وإلا فقدنا الجمله كاملة وانتم جيبوا الامثله واللي يعرف لترجمة الكلام بيعرف أنه الجمله للازم تكون بهالشكل وإلا سوف تفقد الجمله كامليتها 

وهناك أمثله على الفعل الازم بالشريحه رقم 6 أبيكم كل عضضو يجيب لي مثال على الفعل اللازم ....


وبعدها راح ننتقل للفعل الغير اللازم
الفعل الغير اللازم محاظره رقم 9 شريحه رقم 7

لازم تحفظوون معي(( أنترانتيزيف فيربس <<<transitive verbsIN<<<يعني الفعل الغير اللازم ))

هنا الفعل الغير اللازم // هو الفعل اللذي لايحتاج إلى مفعول به يعني الأوبجكت 
مثاله //ينبح الكلب<<<THE DOG BARKS في هذه الجمله لانحتاج للمفعول به وهو فم الكلب يعني ماراح نقول ينبح الكلب من فمه ....في هذه الحاله لانحتاج للمفعول فيه وهو فمه حذف المفعول به في هذه الجمله وسمي الفعل الغير اللازم ((أنترنيسيتيف فيربس <<


هنا أمثله للفعل الغير اللازم 
1. The sun rises in the east.
2. The dog barks. ينبح الكلب 
3. The child has fallen asleep.
4. The tea is hot. شاي حار 
5. She called again and again.
6. She waited for the bus أنتظر الباص 


هاه عساكم عرفتوا تفرقون بين الفعل اللازم والفعل الغير اللازم 


اللحين رااح أشوووف الأمثله اللي طلبتها منكم وهي أمثله للفعل اللازم
قاعدة مهمة ايضا للجميع تسمة قاعدة فعل الكون " is - are "

they - i -you-we هذه افعال جمع دائما الفعل بعده يجي بدون زيادة s مثل go ما يصلح نقول goes في الجمع وهكذا اسماء الجمع مثل نقول (محمد واحمد ) هكذا مركب او نقول الطلاب او المعلمين .

واذا استعملنا فعل الكون فاننا نستعمل معها " are " والفعل دائما بدون زيادة اس .

اما 
he- she - it هذه الافعال دائما تاتي معها حرف الاس مثل eat تصبح he eats يعني هو ياكل وهكذا الاسماء المفردة مثل محمد -واحمد -والقطة وغيرها 

وعند استخدام فعل الكون لابد ان نستخدم معها " is " والفعل بعدها لا ياخذ حرف الاس 
مثال توضيحي 
he eats بدون فعل الكون فاننا نضيف بالفعل حرف الاس 
he is eat هنا استخدمنا حرف الكون " is " فعنده لا نضع في اخر الفعل اس
في شريحتنا هذه الدكتوور يقول :

أنه الفاعل المفرد يحتاج إلى فعل مفرد مفرد مفرد 
والفاعل الجمع يحتاج فعل جمع جمع جمع 

((وخوذوها قاعده قبل تبدون بقراءة الأمثله أنه السبجكت والفيرب أقرمنت يعني كلامنا اللي فوق ))

في الجمع إذا جت ((THEY, YOU, WE ,HAVE الجمع )) على طول نحط ARE لأنها تدل على الجمع
مثاله //Things here in Miami are fine

في المفرد إذا جت ((SHE <HE< IT > HES والإسم)) 

ومثاله//My friend Salim and I play basketball every day.

وبكذا عرفنا أنه الجمله إذا جاء الفاعل مفرد بيجي الفعل مفرد وكذلك في الجمع 


بعطيكم أمثله على هالجمله وياويل اللي يشوف المحتوى ... يعني أختاروا من فهمكم ..

Subject-verb Agreement :
I _____ classes Monday to Friday from 9:00 a.m. to 3:00 p.m.
A. Have 
B. has
2. Francisco _____ his grandmother at 9:00 every Friday.
A. call
B. calls 
C. called
3. There _____ a tall, old woman in the park.
A. is 
B. are
C. were


I __ Have ___ classes Monday to Friday from 9:00 a.m. to 3:00 p.m.
ليه أخترنا هنا Have وهي الداله على الجمع لأن اللي بعدها وهي المفعول به classes جمع والدليل الأس نهاية الكلمه 


2. Francisco ___ calls __ his grandmother at 9:00 every Friday.



3. There __ ARE ___ a tall, old woman in the park

الإجابه بالكتاب يقول IS وأنا أعتقد وبأعتقاد الجميع انها ARE لأن الفاعل Ther من ضمائر اللتي تدل على الجمع
اللحين بنتكلم في هذه الشريحه عن حروووف العطف اللتي تربط بين الكلمات ...



وهي //Connecting words <<<ربط الكلمات <<<كونكتنج ووردس 

وبيكم تحفظوونها صم الصم الصم ((AND &OR )) 
بالعربي تصير ((و & أو ))

السيدهـ AND دائما تجمع أو تربط بين جملتين متشابهتين مثبتتين <<<<مثل السيامي 

مثال // .

I like Chinese and Italian food.
We have class on Mondays, Wednesdays, and Fridays.
I speak and write English well.
I speak and write English and Arabic well.

وبكذا عرفنا متى تجي السيدهـ AND

والآن ننتقل للسيد OR
السيد OR: يأتي دائما بين الجمل المتشابهه ويكون بينها أختيار منفي وهي خيارات <<<يعني مثل أسئلة أختباراتنا يجي خيارات وكل بين خيار خيار نقول [COLOR="rgb(0, 255, 255)"]أور [/COLOR]

مثال //


I don’t like warm milk or cold coffee. <<<أنا لا أحب الحليب الدافئ أو القهوة الباردة.
We don’t have class on Tuesdays or Thursdays. <<<< ليس لدينا فئة كل يوم ثلاثاء أو الخميس.
I don’t like pizza or hamburgers <<<< أنا لا أحب البيتزا أو الهمبرغر

وبكذا عرفنا متى يجي السيد OR



قاعدهـ مهمه ويمكن أستشفيتوها من شرح السيد OR<<مع الجمل المنفيه ودايما تلقون بنفس الجمله آداة نفي 

والسيدهـ AND <<<مع الجمل المثبته

الأمثله عليها //

Connecting words: (and , or) 
Combine each pair of sentences to make one sentence:
1. I like chocolate ice cream. I like coffee ice cream.
I like chocolate ice cream and coffee ice cream.
2. I can speak English. I can understand English.
I can speak and understand English
3. I can’t speak French. I can’t speak Japanese.
I can’t speak French or Japanese.
4. You can eat your pizza here. You can take it home.
You can eat your pizza here or take it home


